
第７回葉山町子ども・子育て会議の審議事項に関するご意見

１　新制度施行に伴う利用者負担（保育料）の設定について

　※　事前にいただいたご意見等を事務局でまとめたものです。

　※　ご意見は事務局で内容を確認し、適宜分類しています。

整理番号 質問事項 対応案

1-1-1

国の定めた保育料に比べかなり低額になってお
り、保護者にとってはよいと思われる。町の財源
は大丈夫か。１～１１の段階にして各該当者がど
のくらいかは調査済みでしょうか。

現行の利用者負担から激
変しない方向で検討を進
めます。

1-1-2

保育料が急に大きく変化することは混乱を招くこ
とになるので避けた方がよいが、共働きが増えて
いる中、ただでさえ保育園希望が多いのに保育料
の格差が生じるとさらに幼稚園より保育園に偏る
と思う。

幼稚園と保育所の負担割
合の是正については、次
年度以降取り組みます。

1-1-3

幼稚園の保育料との整合性、例えば保育時間（幼
稚園約４時間～５時間、保育園約８時間＋昼食
代）なども含めて考えるべきかと思う。
保育園に支出する税金を考えると現在の保育料の
設定方法では幼稚園利用者の理解は得にくいかと
思う。
保育園の保育料が安すぎるから希望者も増えるの
だと思う。

幼稚園と保育所の負担割
合の是正については、次
年度以降取り組みます。

1-1-4
現行との差額が少ない方が負担が少ないと思いま
す。

現行の利用者負担から激
変しない方向で検討を進
めます。

1-1-5 特に問題はないと思う。
現行の利用者負担から激
変しない方向で検討を進
めます。

1-1-6

結局、町は何も変えようとしていないことにとて
も疑問と不満を感じずにはいられません。
新制度導入、つまり変える変わるということで
す。現行に不具合があるから良くしていくので
す。格差をそのままひきずるのには反対です。新
制度、つまり激変です。変化を恐れない行動に期
待します。
ただ、現実問題、すぐには難しいのは本当は理解
しているつもりです。

幼稚園と保育所の負担割
合の是正については、次
年度以降取り組みます。

資料１

1



第７回葉山町子ども・子育て会議の審議事項に関するご意見

１　新制度施行に伴う利用者負担（保育料）の設定について

　※　事前にいただいたご意見等を事務局でまとめたものです。

　※　ご意見は事務局で内容を確認し、適宜分類しています。

整理番号 質問事項 対応案

1-1-7
短時間保育の98.3％は高すぎる。葉山の就労状況
から、短時間保育利用者は多いと思う。もう少し
低く（安く）するべき。

次回会議で議論します。

1-1-8

利用者負担を設定するにあたっての基本的な考え
方（案）について賛成。
①教育標準時間認定→（案の２）について妥当と
思われる。
②保育認定の保育標準時間→（案の４）について
妥当と思われる。
③保育認定の保育短時間→（案の１）は根拠ある
数字ではあるが、利用時間と負担割合に公平性を
欠くのではないかと思われます。町の追加負担は
大きいですが、予算等可能であれば、せっかくの
新制度（保育短時間）を推進するためには、（案
の２）が望ましいと考えます。

次回会議で議論します。

1-1-9

相応の利用者負担は必要と考えますが、新制度移
行に伴い利用者負担が増えることはあまりよろし
くないと考えますので、激変しないことに重点を
おき、現行の保護者負担額をもとに設定すること
に賛成です。

現行の利用者負担から激
変しない方向で検討を進
めます。
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第７回葉山町子ども・子育て会議の審議事項に関するご意見

２　放課後の居場所づくり（学童クラブ含む）の対応案について

　※　事前にいただいたご意見等を事務局でまとめたものです。

　※　ご意見は事務局で内容を確認し、適宜分類しています。

整理番号 質問事項 対応案

1-2-1

対象児童が６年生までと拡大になるので、当然、
学童クラブなど増設が必要。現在、どの地域にど
のくらいという利用者数の予想や、運営上の問題
（指導員募集、利用料をとるか等）など具体的に
動きを示してほしい。

今後会議の中でお示しし
ていきます。

1-2-2

夜遅くまで外でウロウロしている小学生を見かけ
たことがあるため、学童の時間延長、小６までの
受入れはとてもよいと思います。場所は学校の近
くがよいと思う。

新しく学童クラブを設置
する場合は、小学校の近
くに設置する方向で検討
を進めます。

1-2-3
学童クラブを学校に移すことに賛成です。
児童館に残すとしても低料金にしても有料にすべ
きだと思う。

新しく学童クラブを設置
する場合は、小学校の近
くに設置する方向で検討
を進めます。

1-2-4
今後の会議でより利用者のニーズにあったものに
検討させてください。

今後の検討の参考にさせ
ていただきます。

1-2-5

１（３）子ども・子育て支援新制度…の４番目に
ついて
学校の余裕教室の貸付けが望ましいとは思います
が、町内４校の現状として、余裕教室やプレハブ
等があるのでしょうか？できれば、学校で居場所
がある方が望ましいですが、現実問題として可能
性が少しでもあるのか、それともまったく数年後
でも不可能に近いのか、議論する価値があるのか
と思ってしまいます。

具体案が決まったところ
で、教育委員会や学校と
調整を行うこととなりま
す。

1-2-6

19日に町長が「必ず預けますか？」と問われたと
きに、今の学童の現状を考えると、高学年になっ
ても本当に利用してくれるのだろうかと思ってし
まいました。利用するような充実した施設を目指
すのは当然ですが、このことについてはよく議論
すべきだと思います。

今後の検討の参考にさせ
ていただきます。
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第７回葉山町子ども・子育て会議の審議事項に関するご意見

２　放課後の居場所づくり（学童クラブ含む）の対応案について

　※　事前にいただいたご意見等を事務局でまとめたものです。

　※　ご意見は事務局で内容を確認し、適宜分類しています。

整理番号 質問事項 対応案

1-2-7
児童が安全安心して利用できるように、学校、児
童館、青少年会館と話をしていかないといけない
と思う。

関係機関との調整は丁寧
に行います。

1-2-8

将来的な放課後の居場所づくりに向かって、今の
学童は現状でできることを最大限に実現しておく
ことが現実的。全児童対象の放課後クラブができ
れば、学童のニーズが絞られ、対応しやすくなる
と思う。
現在３年生までを一時保育的なもの（一時利用的
なもの）として６年生まで対応してほしい。

今後の検討の参考にさせ
ていただきます。

1-2-9
学校の立場からは、「当面の対応案」２（３）実
施場所に示されている「教育スペースとの分離」
が慎重に検討されることを改めて要望します。

管理責任が明確になるよ
うに慎重に検討を行いま
す。

1-2-10

対応案（平成27～31年度目安）について賛成。
平成31年度～は、居場所のあり方として、すべて
の小学校に学童クラブを移転すること、小学生の
遊び場の機能を小学校へ集約することについて
は、ニーズの把握と教育委員会等々と十分に検討
を図る必要があると思われます。

児童館のあり方について
は、今後慎重に検討を進
めます。

1-2-11

課題の２番目にあるように、実施場所が住所と離
れている場合の帰宅時の安全面は当然考慮すべき
で、３（１）の１番目の「将来的にすべての学校
に集約」することは、安全面に問題があると思い
ます。実施場所が学校になった場合、児童館より
遠くなる場合があります。
例えば、長柄小に通う葉桜・イトーピアの子、上
山口小に通う木古庭の子など、学校に限定するこ
とがかえって安全の面で心配になるケースとなる
ことが容易に想像できます。
したがって、すべてを学校に集約することは賛成
しかねます。

現時点では学童クラブの
送迎は保護者の役割（責
任）と考えています。
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第７回葉山町子ども・子育て会議の審議事項に関するご意見

２　放課後の居場所づくり（学童クラブ含む）の対応案について

　※　事前にいただいたご意見等を事務局でまとめたものです。

　※　ご意見は事務局で内容を確認し、適宜分類しています。

整理番号 質問事項 対応案

1-2-12

また、町内の諸施設の状況を考えると、他市町で
整備されている公民館などの施設は、葉山では整
備されていないのが現状で、そのため、以前から
学校の施設開放が行われてきたところです。
一方、児童館は、他市町と比較し、葉山では整備
が進んでいる状況であると思われ（横須賀市には
「児童館」というものはあまり聞いたことがな
い）、町内施設の構成をみても、十分であるかど
うかは別として、児童館は他の施設と比較すると
整備されていると思われます。
生涯学習を推進する立場からみると、将来的には
児童館を生涯学習の場として活用していくことも
検討課題の一つになることと予想しています。
そのような状況であることを認識した上で、バラ
ンスのとれた施策の推進を望みます。

児童館のあり方について
は、今後慎重に検討を進
めます。
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第７回葉山町子ども・子育て会議の審議事項に関するご意見

３　民間学童利用者アンケート（案）について

　※　事前にいただいたご意見等を事務局でまとめたものです。

　※　ご意見は事務局で内容を確認し、適宜分類しています。

整理番号 質問事項 対応案

1-3-1

学校側の意見（教育委員会、ＰＴＡを含めて）を
しっかり聞いて、このアンケート（保護者）とす
り合わせ、実行可能なところ（妥協案）とまった
く無駄なところを示してほしい。

今後会議の中でお示しし
ていきます。

1-3-2

「何時まで利用しているか」を入れた方がよいの
では？
「実施場所がよい」は家の近く？学校の近く？を
聞く方がよい。

アンケートに反映しま
す。

1-3-3
町の学童クラブを利用せず、有料でも民間の学童
を利用するのか自由意見をもう少し聞きたいで
す。

アンケートに反映しま
す。

1-3-4 よいと思います。
事業者と調整のうえアン
ケートを実施します。

1-3-5 特に問題ないと思う。
事業者と調整のうえアン
ケートを実施します。

1-3-6
利用料についての質問があってもいいと思いま
す。

アンケートに反映しま
す。
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第７回葉山町子ども・子育て会議の審議事項に関するご意見

４　その他自由意見

　※　事前にいただいたご意見等を事務局でまとめたものです。

　※　ご意見は事務局で内容を確認し、適宜分類しています。

整理番号 質問事項 対応案

1-4-1
最近新制度の内容について、新聞等にわかりやす
く載っている。次回説明会（町民への）の資料と
するとよい。

今後の検討の参考にさせ
ていただきます。

1-4-2

町の小ささから考えると、利用者支援など地域子
ども・子育て支援事業の充実が求められるのかと
思います。多様な課題に対応することが求められ
ます。どうしたら対応できるか考えたいです。

地域子ども・子育て支援
事業の対応策で議論しま
す。

1-4-3 中学校の給食も検討してほしいです。

中学校の給食について
は、現在、教育委員会を
中心に検討が進められて
います。

1-4-4

会議の回数を重ねて思うことがあります。まった
く発言のない方、意志表示（YESorNO）さえない方
はどういうスタンスでおられるのでしょうか。
また、このような意見用紙は全員から回収できて
いますか？
この会議には税金が使われています。出席のみで
は仕事と思えないように感じます。

会議で発言のない方も意
見照会でご意見をいただ
いています。

1-4-5
新しい委員には、わかりやすい新制度のレク
チャーが必要ではないかと思います。

今後の検討の参考にさせ
ていただきます。
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